第 28

回

ロシア兵墓地慰霊祭

12

参

加

を

4 月 1

日

日

14

··· 時 **〈**

平 和

公

園に

7

-ラシア協会とは 日本ユ·

旧ソ連邦に住む諸国民との 相互理解と友好を進める (旧) 日ソ協会の統一した名

愛知版 No. 480

投稿は下記へ) (ーユーへ、技術は下記で) 〒461-0004 名古屋市東区葵1-22-26 日本ユーラシア協会愛知県連合会 電話 052-932-7211

メールアドレス http://nichiyu2015.webcrow.jp eurasia_aichi@yahoo.co.jp 木

> 屋で亡くなった15名のロシ 名古屋市千種区平和公園 露戦争で捕虜となり名古 兵墓地慰霊祭をおこないま ています。 が共同で慰霊祭をおこなっ と名古屋ハリストス正教会 (日) 午後2時よりロシア 今年も4月1日

ます。

「星ケ丘」下車、

(交通)

ア兵士の碑と慰霊塔があり

ませんでしたが、名古屋ハ NPO法人ロシアと リストス正教会や在大阪ロ 1990年に発見された 墓碑は1つしかあり 連邦総領事館リヤ ボフ総領事および の友好・親善をす

より15名全員の名前が判明 シア連邦総領事館の調査に 再建されました。以後 1993年に墓地は修 好愛知の会、ユー すめる会、日口友

本ユーラシア協会愛知県連 毎年4月の第1日曜日に日 日ロ交流に関心を ラシア協会会員 持つ方々の参加 予定されています。

在大阪ロシア

昨年の慰霊祭の様子】

のご参加をお待ちしており 是非多くの会員のみなさま 地下鉄東山線 市バスター のりばから「星ケ丘」行き 車 バス停のすぐ前にあります。 予想されますのでご注意く 桜満開のおりは交通渋滞が 「平和公園」下車。墓地は 下鉄名城線「自由ケ丘」下 和公園」下車。または、 (毎時05分と35分) に乗車、 市バスターミナル1番 に乗車、 地

慰霊塔への献花、 慰霊祭概要

下鉄自由ケ丘」行き ミナル1番のりばから (毎時 第 71 口

ださい。

15名の墓碑への献花、献歌 合パミンキは中止します。 雨天決行ですが、雨天の場 ミンキ(追善のもてなし) (合唱団「ミール」)、パ 来賓挨拶、 パニヒダ、

第63回日本ユーラシア協会愛知県連合会総会

6月3日 愛知民 主会館2階会議 日 時 16

研 3日に開かれます。記念講 しいただきます。 会愛知県連合会総会が6月 究科講師 は名古屋大学大学院法学 第63回日本ユーラシア協 ·山顕 氏氏に は会員以外の方も参加でき すめ」というテーマでお話 ます。 「社会主義革命史研究のす (参加費500円、 記念講演 動が楽しく、元気になると 方針を決める総会です。活 うな提案をお寄せください。 会員は無料 1年間の愛知県連の活動

称です

ロシア語サロンは小さなロ 口 シア語教

あり、ロシア語の腕試しを お菓子でのティータイムも り、おしゃべりしたりする また、お申し込み後、 トのお話を聞き、質問した 紅茶と される場合は必ずご連絡く ゲス 早くお申し込みください。 ださい。 **参加費** 1200円 会場が手狭ですので、 欠席 **会** お

からない方も参加していた 員は800円)

したい方も、ロシア語がわ

メール 電話 052-932 kokoshka2011@gm

日

ail ·com 申し込み

だいています。

(ロシア語

ンのゲストはウズベキスタ がら名古屋で働く彼女にお久しぶりのロシア語サロ は二人のお子さんを育てな

3 月

25 日

日 日

14

時

5

16

時

日

本

の留学を決

めた理り

由

気軽な集まりです。

アール

・シャイバジ

t

]

ンさん

シア語教室を会場に

回口沙

ン国籍のゴアール・シャイ

ンさんです。名古

話のテーマは「日本への留 話をお聞きしましょう。お

通訳しますのでご心配なく)

場所

愛知民主会館3階

での発言はすべて日本語に

屋大学法学部で学び、現在学を決めた理由」です。

テクストの朗読 試験(文法、露文和訳、和 のみが行われます。 れます。今回は3級と4級 試験(文法、 験が 5月27日 第71回ロシア語能力検定試 文露訳) 行われます。 文露訳)が、11時30分から 試験(文法、露文和訳、和3級は午後1時から筆記 4級は午前10時から筆記 丰 5 月 27 日 ルギス・フランス・ド が、 3 午後3時 (日) に行わ 級 口 (録音) が (日) シ と4級を実 ア 語 愛知民主会館 能力

われます。 クストの朗読

検定料は4級5000円、

馬を放つ」 3 月31日から かで穏やかな男は、妻 ス"と呼ばれている物静 名演 だった。次第に馬泥棒の 在が村で問題になり、 小劇場で上

にも明かせない秘密が あったー かし、そんな彼には誰 しく暮らしていた。し 彼はある理由から、 に乗って」、 評価されているキルギスの られるが…。 す人」などで国際的に高く 監督は「あの娘と自 「明かりを灯

と息子の3人でつつま

を捕まえる為に罠が仕掛

犯

村人たちから"ケンタウロ 中央アジアに位置する美 い国キルギスのある村。 盗んでは野に放っていたの キルギスに古くから伝わる 伝説を信じ、 夜な夜な馬を バト。 名匠アクタン・アリム・ク 自ら主演をつとめて

「ラブレス」 ロシア・ フランス・ド 4 月 7 日 イツ・ から伏見ミリオン ルギー合作映 画 座 で

上

映

論を聞いていたアレクセイ耳をふさぎながら両親の口

て言い争い、

罵りあう二人。

高く評価されたロシアの 一流企業で働くボリスと美 あくる朝、学校に出か

ややかな映像で描き、2 息子の行方を追う身勝手 な両親の姿を美しくも冷 ツェフ監督が、失踪した アンドレイ・ズビャギン 17年・第70回カンヌ しい生活に入りたいといら にはすでにそれぞれ別々の 立ちを募らせていた。12歳 の夫婦。離婚協議中の二人 容院を経営するジェーニャ パートナーがいて、早く新 子は無事に見つかるのだろ 死で息子を探し始める。 自分たちの未来のために必 アの人々の手も借りながら、 しまう。二人はボランティ けたまま行方不明になって それとも……。

善人のみ」などで世界的に 父、 帰る」 「裁かれるは 賞したサスペンスドラマ。 国際映画祭で審査員賞を受 になる息子のアレクセイを どちらが引き取るかについ 伏見ミリオン座で4月7日 $\widehat{\pm}$ から上映。 $\begin{array}{c} 1 \\ 2 \\ 7 \end{array}$

ロシア語能力を試してみま

検 定

試

施

なお10月に行われる第72 から4級

催しますので、こちらにも 試験に先立ち、 まですべての級の試験が行 回試験では、1級 は対策講座を次のとおり開 われます。 今回のロシア語能力検定 愛知県連で

聴取試験、3時20分からテ

(録音) が行

5月20日 (日) 10時~12 ぜひお申し込みください。 3級受検クラス

ネット、コンビニ端末また 日から4月30日までインター 3級6000円で、4月1

合会で申し込んでください。

合格発表は7月11日

(水

はユーラシア協会愛知県連 5月20日 (日) 13時~15時 申込締切 5 月 16 午後5時 日 (水)

各クラス2名以上で開講

この機会にぜひ自分の イツ・ オラン ダ・日本合作映

映

(2)

総会記念講演

歴史的シンボルとロシア」 「下から」の歴史の顕彰運動としての 名古屋大学准教授 「不滅の連隊」 運動 9 佐藤史人

それからもう一つ、最近

では自分の家族のことを思 したところ、この先生の話 ニというシベリアの地域に 返すために肖像画を掲げ

|日の戦勝記念日に、いわゆ て、すばらしいのよ」と説 それがすごく印象が強かっ なんですね。ゲオルギーの 「不滅の連隊」という運動 て自発的に自分の家族のこ いる。彼らは自らの手に大 かもロシアの国営放送がそ 下から始まっているような 数人で始まったけど、次の ものが非常に重視されるよ のサイトを見ると、本当に の運動をやっているところ とで、友達に声をかけて始 るところ、最近のロシアで 明していました。確かにこ たので是非やろうというこ リボンや不滅の連隊から見 ている運動で、大変美しく 肖像を掲げているんだと。 国家が主催するものと違っ りを住民の隊列が移動して パレードが続いていて、し いる軍事パレードのような にチュメニの町の目抜き通 それは赤の広場で行われて う夢かというと戦勝記念日 とを思い出そうとして集まっ るというのは、やってる。 て自発的に集まって行進す イワーノフさんという人が すから父の肖像画を掲げ先 によると、「最近のロシア 住む年金生活者が、ある夜 ようになったんですね。プー 夢を見たと。それがどうい めた。最初の2007年は 祖国戦争に参加した親類の メニに住むゲンナージー・ さんも戦争に参加していま 見た夢だったそうです。チュ チン大統領が、自分のお父

|話をモスクワ大学の先生に んなで町の中心を行進する という社会運動です。この んですね。 運動のきっかけはチュメ 組めるようになっていた。 年にはちょっとした隊列が うになってきているのでは ないかと思います。

町にも広がっていって、2いいねということでほかの 013年に不滅の連隊とい う名前がついたと言われて

る意味で高揚感がある運動 れをずっと流している。あ 016年には70万人が参 は「市民の自発性」という 加していて延々5時間この 頭に立つようになった。2 赤の広場でこの行進をやる うと、2010年に初めて 始まって、2015年から 首都モスクワについてい

稿

投 サンクト・ペテルブルグ旅 エカテリー 行記 出かける 3

司

をした。1ドル=59ルーブ て、まず銀行へ行って両替 事故を起こさないかとハラ 踏の間で大きな部屋の白い ンサーに当て、品物を向こ テルのロビーまで来てくれ は猛スピードで走りだし、 ルだった。センナヤ広場駅 キンに到着。 に友人のセルゲイさんがホ 9月18日 (月) 朝10時半 手が仲裁にやってきて何と いように靴にカバーをつけ か収まったが、その後バス て、ようやく宮殿見学のス ハラ。1時間ほどでプーシュ

ときにジェトンを投 るので要注意。乗る ル硬貨とよく似てい ル硬貨が出てくる。 トン11枚と5ルーブ 販機に入れるとジェ 00ルーブル札を自 も料金は同じだ。5 ジェトンは5ルーブ で、どこまで乗って が、1回45ルーブル から地下鉄に乗った

【写真 エカテリ ーナ宮殿正面】

入口に入れるとバー を動かすことができ、

副理事長により第56回全国 介した後、2014年のロ 総会方針案が提案され、討 法的問題点を話されました。 シアによるクリミア編入の アの法に対する考え方を紹 14時55分から榊正明本部 **(続く)** 下鉄を降り、プーシュキン 札機はなく、エスカレーター ろを走っているのでエスカ 出さないのでどうしたんだ を買い、荷物や上着をク で止まって、なかなか動き バスは15~16人乗りの小型 とができたが、中もすご 乗る。運賃は40ルーブルで、リーナ宮殿の中に入るこ 行きのマルシュルートカに を降りるとすぐに出口があ バスである。途中のバス停 地下鉄から出るときには改 数分かかるところもある。 ブルグの地下鉄は深いとこ で入場券(120ルーブル) レーターも長くホームまで 入場券は庭園の入場券だっ 通ることができる。ペテル モスコーフスカヤ駅で地 た。青と白に塗られた壮麗 た。大きさがよくわからな い人で、まず宮殿の入場 と40分、ようやくエカテ 入り口にあった。待つこ いう電光表示板が建物の には長い行列があった。15 を買って中に入るが、この 券(1000ルーブル) なエカテリーナ宮殿が目の 前に現れるが、ここに入る 小さくて空腹を満たすこと 分間隔で入場させていると 戻り、Sさん夫婦が近くの エカテリーナ宮殿の入口

17時から同じ場所で夕食 ろうと思っていると、ほか ロークに預ける。外を見

> タート。最初に見たのは舞 レジのお姉さんは商品をセ 壁に黄金の装飾が全面に施 中国人だらけだ。20年前に 禁止だった。エカチェリー だったのは琥珀の間で、壁 く、世界中どこに行っても テルのレストランで借りて ナ宮殿も中国人団体客が多 いた。ここだけは写真撮影 が次々と続き、中でも圧巻 れていた。そのような部屋 だった。天井には絵が描か てまばゆいばかりの豪華さ され、明かりが灯されてい 一面に琥珀が埋め込まれて 怒られたそうだ。ヨーグル たSさんは次の人が買った は袋を買わなければならな う側へ移してお金をもらう に乗せなければならない。 きて、ヨーグルトを食べる 怒っていた。スプーンはホ たが「ない」と言われたと トのスプーンがほしいと言っ だと勘違いして取ったので 袋を、自分たちにくれた袋 だけ。袋を持ってない場合 出してベルトコンベアの上 い。そのことを知らなかっ 物するのは同じだが、レジ では自分で品物をかごから 物かごに商品を入れて買い 戸惑って帰ってきた。買い 日本のスーパーとの違いに を買い物に行ってくれたが、 スーパーにビールやつまみ

ことができた。 (次号に続く)

ここを訪れたときは行列な

どなくすぐに入ることがで

きたのに…。

帰りのバスは40分ぐらい

がありましたので訂正して 見出し及び本文中に間違い ボルと現代ロシア」の中で お詫びいたします。 総会記念講演「歴史的シン 《訂正とお詫び》 2018年2月号の記事、

本文 正 歴史の顕彰 見出し 誤 歴史の検証 記憶の検証

-ナ宮殿内部】

記憶の顕彰

ができなかった。ホテルに

いのでMサイズを頼んだら、

ブレキの店で遅い昼食をとっ 行き、センナヤ広場のチェ でモスコーフスカヤ駅まで

愛知県民主会館建設基金 募金応募者 (敬称略)

ありがとうございました 合計10、000円

建物の中で更に並んで待

つこと40

分。

床を傷めな

エカテリ 【写真 (2月1日~2月2日) 市川春季

と書かれている。日本が軍 法とみなす。法は権力者の 事的にアメリカに従属した 命令だという考え方―が帝 政ロシア、ソ連時代から現 在にまで続いているとロシ 親交を深めました。 を食べながら懇親会を行い、 のバスの運転手がやってき ると雨が降り出している。 て私たちのバスの運転手と 言い争いになり、別の運転

造」を紹介し、その中で

状態では北方領土は帰って

シアとの北方領土返還 こないと述べました。

北陸 2 月 24 日 31名が参加して、 · 関西 (土) 愛知民主会館にて 東海ブロック会議 熱心に討議 開 催

日

本

ح

ュ

ラ

大祖国戦争に参加した自分 る第二次世界大戦、独ソ戦、

親戚の肖像画を掲げてみ

シ ァ

> うものかというと、5月9 があります。これはどうい

の」歴史の顕彰運動として

強くなっている「下から

治の本、「知ってはいけな 挨拶がありました。あいさ たがって北方領土が返還さ 型の考え―法(権利)と法 ず杉浦一孝愛知県連会長の 議は13時30分に開会し、ま ら31名が参加しました。会 石川、京都、大阪、愛知か ブロック会議が開催され、 主会館で北陸・関西・東海 つの中で杉浦会長は矢部宏 2月24日(土)、愛知民 土に米軍基地を作らないと 入」という演題で名古屋大 れました。地域間フォーラ 交渉において、ロシアが求 いう確約は決してできず 学大学院法学研究科の佐藤 めている、返還した北方領 シアにとってのクリミア編 れる可能性はゼロである」 いう密約があるので)、し についてロシアはレークス 後に、浜上満石川県連副理 基地を作ることができると われました。講演では、法 (米軍は日本のどこにでも 史人准教授の基調講演が行 律を区別せず、法律のみを 続いて「『法治国家』ロ 事長の閉会のことばで会を 閉じました。 な議論がなされました。最 回講演会などについて活発 ム、日本語委員会、全国巡 知の活動報告を含めて行わ 議が石川、京都、大阪、愛